

## **Délégation des Deux-Sèvres**

### **Stage muret en pierre sèche à La Baronnière**

Une vingtaine de personnes, jeunes et moins jeunes, se sont réunies le samedi 22 avril 2023 à 10 heures à La Baronnière, à Vançais, chez Viviane, notre secrétaire. La tenue vestimentaire de chacun laissait clairement comprendre qu'il ne s'agissait pas d'une journée de découverte touristique de vieilles demeures, de logis, de granges ou d'autres curiosités architecturales. Stan a immédiatement abordé le sujet en présentant le programme du week-end : la restauration d'un muret en pierre sèche, avec un aménagement pour permettre le passage d'un arbre.



Encadrés par Christian et Stan, les stagiaires, Marcelle, François, Victoire, Baptiste, Olivier, Valérie, Clément, Christophe, Nelly, Marie-Laure et Frank, étaient présents pour apprendre, écouter les conseils et ...travailler ! Après un rappel sur l'outillage, les règles de l'art, et avant de démarrer le chantier, un petit café a réuni tout ce petit groupe devant une table garnie de gâteaux, dont les cannelés et le régal des écureuils apportés par Annie.



Des membres du Conseil d'administration étaient également présents pour accueillir, apporter leur aide, encourager et veiller à ce que chacun se sente bien.

À 10h30, tout le monde s'est retrouvé devant le mur à reconstruire. En moins d'une heure, tout a été démonté. Les pierres ont été triées et disposées en différents tas : les grosses pierres, les cailloux, les pierres plates, etc. La terre a été mise de côté.



Une heure de travail pour préparer le terrain, solidifier la base avec des pierres plates, avant de se retrouver à table, où chacun a pu sortir et partager son pique-nique !



Pendant que le groupe s'activait à stabiliser la base du mur, d'autres replantaient les jonquilles récupérées !! et tout cela dans une ambiance très sympathique et joyeuse et même en chanson : « des p'tites pierres, des p'tites pierres, toujours des p'tites pierres...



La phase la plus délicate ! la construction de l'arc de voûte pour laisser passer les racines

Les repas et les pauses café-gâteaux ont été l'occasion d'échanger sur nos projets, nos expériences et nos vies. Ce sont des moments de détente très appréciés où nous avons pu faire davantage connaissance les uns avec les autres.





François, Olivier, Valérie, Clément, Christophe, Nelly, Marie-Laure, Frank, vous sentez-vous maintenant capables de monter un mur en pierres sèches ?

*« Oui, mais avec encore un peu d'aide. »*

*« Oui, j'avais déjà des bases, mais cela m'a permis de revoir les fondamentaux. »*

*« Oui, mais j'ai compris qu'il faut beaucoup de patience. »*

*« Oui, c'est important de boucharder la clé de voûte pour l'aplanir, de faire en sorte qu'elle trouve sa place au centre de l'édifice. Il faut surtout taper doucement, laisser rebondir... Un travail de longue haleine. »*

Viviane, comment conclure ?

*« Une expérience à renouveler : des participants motivés, des jeunes enthousiastes, des moments de partage sincère, des liens resserrés entre administrateurs, de la joie, de l'émotion. On a envie de se revoir, de remonter d'autres murs ensemble et bien d'autres chantiers pour sauvegarder d'autres maisons paysannes..*



Et voilà le résultats !

Avant

Après !

Retrouvez toutes les photos sur  
<https://photos.app.goo.gl/iiEH1UXWUXLV396R6>